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Р
анее российский премьер-
министр, председатель по-
литической партии «Единая 

Россия» Дмитрий Медведев отмечал, 
что если действующий лидер страны 
Владимир Путин решит баллотиро-
ваться, то партия «Единая Россия» 
и он лично поддержат его канди-
датуру. Глава федерального прави-
тельства 6 декабря подтвердил эту 
позицию. 

– Владимир Владимирович Путин 
объявил, что он будет баллотироваться 
на пост президента России. Официаль-
но предвыборная кампания, конечно, 
начнется после того, как Совет Феде-
рации назначит дату выборов и эта 
информация будет опубликована в 
СМИ, но это события достаточно ско-
рые. Поэтому хотел бы настроить всех 
членов правительства на то, что сейчас 
требуется максимально внимательная, 
слаженная и четкая работа, – проком-
ментировал Дмитрий Медведев.

Как сказал председатель Государ-
ственной Думы Вячеслав Володин, 
решение президента России баллоти-
роваться на выборах главы государ-
ства в 2018 году важно для будущего 
страны. 

– С Владимиром Путиным мы раз-
вивались, росло благосостояние граж-
дан. Какие бы проблемы ни приходили 
в страну, глава государства их решал 
эффективно. Во внешней политике 
огромные подвижки: страну стали ува-
жать – это тоже его заслуга. Решение 
идти на следующий срок вселяет на-
дежду, уверенность, что и в будущем 
мы будем идти по пути развития, – 
подчеркнул председатель нижней па-
латы парламента. 

По словам первого вице-спикера 
Госдумы Александра Жукова, с мо-
мента своего первого избрания прези-
дентом Владимир Путин сумел вернуть 
доверие людей к власти, что позволило 
сделать крайне важные вещи. 

– Во-первых, существенно увеличить 
рождаемость и среднюю продолжи-

тельность жизни населения. Во-вторых, 
победить терроризм. В-третьих, в не-
сколько раз увеличить реальные дохо-
ды населения, особенно пенсионеров и 
бюджетников. Обеспечить устойчивый 
экономический рост, несмотря нa миро-
вые кризисы и санкции против России. 

Решение Владимира Владимиро-
вича Путина участвовать в выборах 
президента в 2018 году абсолютно со-
ответствует ожиданиям большинства 
наших граждан и позитивно отразит-

ся на стабилизации международной 
обстановки, а также на укреплении 
внешнеполитических позиций России 

– такое мнение высказал заместитель 
секретаря Генсовета партии «Единая 
Россия», член комитета Госдумы по 
международным делам Сергей Же-
лезняк. Политик отметил, что для ми-
рового сообщества решение действую-
щего лидера России баллотироваться 
в президенты позволяет рассчитывать 
на сохранение ключевых позиций и 

курса, выбранного во внешней полити-
ке государства. 

Напомним, что в октябре текущего 
года в ходе сессии дискуссионного клу-
ба «Валдай» глава государства, говоря 
о сверхзадаче президента России, ко-
торый в 2018 году вступит на этот пост, 
выразил убеждение, что необходимо 
«сделать Россию очень гибкой и в выс-
шей степени конкурентоспособной». 

– Гибкой с точки зрения форм и мето-
дов управления, гибкой с точки зрения 

развития экономики, устремленной в 
будущее, с точки зрения внедрения 
новейших технологий, оценки этих 
возможностей и их применения. Мы 
должны, безусловно, укреплять свою 
обороноспособность, совершенство-
вать свою политическую систему, что-
бы она тоже была как живой организм 
и развивалась в соответствии с тем, как 
весь мир развивается, – сказал лидер 
страны.

Александр Патритеев

Владимир Мякуш, 
председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Как председатель Законодательного Со-
брания области, секретарь регионального 
отделения партии «Единая Россия» и просто 

как гражданин поддерживаю решение Владими-
ра Владимировича Путина об участии в выборах 
главы государства. Рад этому решению. Стране 
необходимо сохранение курса на экономические 
преобразования, на позитивные изменения в 

жизни регионов, и самое главное – на повышение качества жизни россиян. С 
именем действующего президента мы связываем независимый внешне-
политический курс страны. Верим, что Россия сохранит сильные и неза-
висимые позиции.

Борис ДуБроВский, 
губернатор Челябинской 

области:
Поддерживаю выдвижение Владимира 
Владимировича Путина на новый прези-
дентский срок, считаю это очень важным 

и закономерным шагом. Успехи Челябинской 
области последних лет тесно связаны с идеями 
и инициативами Владимира Владимировича. Те 
стратегические решения, которые принимались 
и принимаются главой государства, определяют 
будущее нашей страны, в них видна логика, по-
следовательность и перспектива. Все они четко 
увязаны с развитием нашей страны, улучшением качества жизни граж-
дан, формированием промышленного потенциала России, укреплением 
веры в свою страну.
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Марина ПоДДуБная, депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по информационной 
политике (фракция «Единая Россия»):

Увельский район богат на народную культуру. И лично 
меня приятно удивило, насколько трепетно в поселке 
Березовка относятся к народному творчеству. Здесь 

оно культивируется, бережно хранится и передается из поко-
ления в поколение. То, что создают своими руками местные 
мастерицы, – настоящие произведения искусства. И неда-
ром именно на Увельской земле родилась идея проведения 
областного конкурса «Марафон талантов», который также 
стал мощным импульсом для развития творчества южноу-
ральцев. Этот конкурс уже полюбился жителям Южного 
Урала, стал популярным и за четыре года зажег много 
ярких звезд.

Владимир Мякуш, 
председатель 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Благодаря реализации партийного 
проекта «Местный Дом культуры» 
многое удалось сделать. Несколько 

сельских домов культуры уже отремонти-
рованы и открыты в торжественной обста-
новке. Это серьезный толчок для развития 
культуры и творчества на селе. Ведь ДК на 
селе – очаг жизни, здесь собирается и стар 
и мал. Люди с удовольствием занимаются 
любимым творчеством, художественной 
самодеятельностью. И это очень важно, по-
скольку подрастающее поколение должно 
иметь возможности и условия для 
саморазвития, раскрытия своих та-
лантов и способностей.

«Прометей» Приглашает всех 
творческих селян к себе на огонек. 
несколько лет жители Поселка 
березовка Увельского района 
мечтали о том, чтобы их сельский 
Дом кУльтУры ПолУчил второе 
Дыхание. обветшалые стены, 
Протекающая крыша, Проблемы 
с освещением и отоПлением – 
местный Дк остро нУжДался 
в каПитальном ремонте. и в этом 
гоДУ мечта селян сбылась. 
березовский Дк вошел в Партийный 
Проект «местный Дом кУльтУры». 
в оПеративные сроки Дк был 
отремонтирован, а на Днях вновь 
открыл свои Двери Для селян.

Новый свет «Прометея» 

Начало. Продолжение на стр. 2

На Прошлой Неделе, 6 декабря, 
во время встречи с работНиками 
и ветераНами ГорьковскоГо 
автозавода в НижНем НовГороде 
Глава Государства объявил 
о своем решеНии 
баллотироваться На Новый 
ПрезидеНтский срок в 2018 Году.

Владимир Мякуш пообщался 
с  мастерицами поселка Березовка

уважаемые
южНоуральцы!

ПозДравляю вас 
с ДнеМ Конституции 

российсКой ФеДерации!

П
рава и свободы граждан, гаранти-
рованные Конституцией, стали  фун-
даментом для экономических и со-

циальных реформ, основой развития нашего 
государства. 

Наши приоритеты неизменны – обеспече-
ние социальных обязательств, поддержание 
положительной динамики в экономике, сохра-
нение стабильности в регионе. Стабильности, 
которая обеспечивает новые рабочие места, 
рост производств, укрепление институтов 
гражданского общества.

Основываясь на положениях Конституции,  
мы с вами сможем достойно выдержать лю-
бые испытания, а значит, уверенно смотреть в 
будущее и достойно решать любые задачи.

Желаю всем южноуральцам здоровья, 
благополучия, успехов в добрых делах и на-
чинаниях!

В.В. Мякуш,
председатель 

Законодательного Собрания

владимир ПутиН выдвиНет 
свою каНдидатуру
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У
частие в торжественной цере-
монии открытия местного ДК 
после ремонта приняли пред-

седатель Законодательного Собра-
ния Челябинской области Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия»), а 
также депутат областного парламента, 
председатель комитета по информа-
ционной политике Марина Поддубная 
(фракция «Единая Россия»).

Высоких гостей в Березовском ДК 
встречали песнями, танцами, стихами 
и угощением, которое своими руками 
приготовили местные хозяюшки.

По словам селян, ДК «Прометей» 
– центр культурной жизни поселка, а 
потому каждый житель от мала до 
велика с нетерпением ждал торже-
ственного открытия Дома культуры 
после большого ремонта. К слову, в 
этом году зданию «Прометея» ис-
полняется 20 лет. За это время ре-
монта эти стены не видели ни разу. 
Но в этом году благодаря партий-
ному проекту «Местный Дом куль-
туры» здесь была заменена кровля, 
реконструирована система водо-, 
теплоснабжения, отремонтированы 
санитарные комнаты, заменены все 
окна и двери, на входной группе за-
вершена отделка современной плит-
кой. Заметно преобразилось и фойе 
ДК: здесь отшлифована мраморная 
плитка, смонтирован подвесной по-
толок, установлены новые светиль-
ники. Большое внимание строители 
уделили и ремонту зрительного зала: 
обшили стены, уложили напольное 
покрытие, обновили сцену, устано-
вили кресла для зрителей и даже 
смонтировали проектор с экраном 
для демонстрации слайдов и видео. 
В общей сложности на ремонтные 
работы Березовского дома культуры 
было направлено шесть миллионов 
рублей. При этом пять миллионов – 
за счет средств областной казны и 
один миллион рублей – вложение 
бюджета муниципального района. 

Переступив порог обновленного 
здания, местные жители заметили: ДК 
очень преобразился, в нем стало свет-
ло, тепло и намного уютнее. Теперь, по 
словам селян, «Прометей» снова будет 
выполнять главную свою культурную 
миссию – светить и освещать дорогу 
на пути к творческим успехам и по-
бедам. 

Кстати о творчестве. В стенах сель-
ского Дома культуры работает 15 круж-
ков и объединений самодеятельного и 
декоративно-прикладного творчества. 
В общей сложности в секциях ДК за-
нимаются 332 человека. Во время экс-
курсии по обновленному ДК его дирек-
тор Александр Белошапко познакомил 
гостей из Челябинска с наиболее попу-
лярными и необычными творческими 
коллективами.

Яркое впечатление на парламен-
тариев произвела творческая ма-
стерская «Фантазия», воспитанники 
которой занимаются изготовлением 
тряпичных кукол. В коллективе зани-
мается порядка 20 ребятишек. Здесь 
же совсем недавно была открыта 
студия «Синяя птица», в которой за-
нимаются творчеством дети с особен-
ностями здоровья.

С шутками-прибаутками да пирож-
ками Владимира Мякуша и Марину 
Поддубную встретил женский клуб 
«Бабье лето», девиз которого – «Жи-
вем активно, думаем позитивно». По 
словам участниц клуба, солидный 

возраст – самое время заниматься 
спортом и во всем 
искать положи-
тельные момен-
ты. Завершилась 
встреча фотографией на 
память, а также подарками – ма-
стерицы объединения подарили 
парламентариям куклу-оберег 
кубышку-травницу, которая 
благодаря уральскому разно-
травью помогает сохранить 
крепкое здоровье. 

Не остались парламен-
тарии равнодушными и 
к творческим работам 
арт-студии «Антураж» и 
творческого объединения 
«Соленое тесто». Обеими 
мастерскими руководит 
художник-оформитель 
Жанна Останкова. 

– Я уже 19 лет 
работаю в ДК «Про-
метей», – рассказала 
Жанна Анатольевна, – в раз-
ное время руководила разными сек-

циями. Сейчас среди моих подопечных 

– юные жители села – ребятишки от 

шести до девяти лет, которые учатся 

создавать настоящие шедевры из со-

леного теста. А что касается секции 

«Антураж», то она существует уже 17 

лет. Не так давно на ее базе я открыла 

направление декупажа. Честно говоря, 
даже не ожидала, что оно станет таким 
популярным среди жителей нашего 
поселка. На занятия ко мне приходят 
целыми семьями. Сейчас есть задумка 
открыть еще одно направление – леп-
ку из глины. Уверена, что у нас все 

получится. Ведь теперь мы имеем воз-
можность заниматься в такой красоте 
и уюте, а раньше нам было непросто: 
дети жаловались на недостаток осве-
щения, холод. Мы, конечно, своими 
силами, как могли, поддерживали по-

рядок, но очень мечтали о 
ремонте. И вот наша мечта 
сбылась. Даже вдохновения 
еще больше появилось.

Мастерицы студии по-
дарили Владимиру Мяку-
шу на память несколько 
своих работ.

Яркие впечатления 
на гостей произвела 
мастерская ручного тка-
чества «Пестрые нити», 

которая действует при ДК уже 
семь лет. В творческом объединении 
мастерицы разного возраста занима-
ются лоскутным шитьем, вязанием, 
а также ткачеством. Талант селянок 
неоднократно был высоко оценен на 
фестивалях и конкурсах разного уров-
ня – от районного до областного.

Народными песнями Владимира 
Мякуша и Марину Поддубную встрети-
ли ребятишки хорового класса. 

После экскурсии, поздравляя вино-
вников торжества со сцены в зритель-
ном зале, Владимир Мякуш заметил: 
те яркие впечатления и положитель-
ные эмоции, которые подарили мест-
ные рукодельницы и мастера, доро-
гого стоят.

– Именно в такие моменты пони-
маешь: все, что мы делаем, – не зря, 
наши усилия помогают развиваться 
творчеству, культуре в том числе и в 
глубинке. Ради этого стоит жить и упор-
но трудиться, – заметил председатель 
областного парламента. – Отрадно, что 
Березовский дом культуры стал ше-
стым по счету, который мы открываем 
в торжественной обстановке после 
капитального ремонта на Увельской 
земле. До этого мы отремонтировали 
ДК в селах Красносельское, Хомути-
но, поселках Увельском, Синем Бору и 
Каменском. Всего в Увельском муни-
ципальном районе десять сельских ДК. 
Что касается реализации партийного 
проекта «Местный Дом культуры» в 
целом, то важно отметить, что в этом 
году нам удалось привести в порядок 
несколько сельских ДК. И в следующем 
году эта работа обязательно будет про-
должена. Наша задача – сделать все, 

чтобы культура на селе имела возмож-
ность процветать и развиваться.

Владимир Мякуш от чистого серд-
ца поздравил жителей поселка с от-
крытием обновленного Дома культу-
ры, а также вручил благодарственные 
письма Законодательного Собрания 
Челябинской области.

К словам поздравления руково-
дителя депутатского корпуса при-
соединилась заместитель министра 
культуры региона Ирина Анфалова-
Шишкина, которая обратила внима-
ние, что в последние годы на развитие 
сферы культуры выделяется солидное 
финансирование не только из феде-
рального бюджета, но и из областной 
казны.

– Культуру активно поддержива-
ет Законодательное Собрание, об-
ластное правительство, – добавила 
председатель регионального мин-
культа. – Благодаря такому внима-
нию со стороны властей в терри-
ториях области открываются новые 
сельские клубы, библиотеки, ремон-
тируются дома культуры, появляют-
ся даже кинозалы. И Увельский рай-
он – в числе лидеров по вложению 
средств и сил в развитие творчества 
и культуры. Не станет исключением 
и следующий год. Уже известно, что 
Увельская земля в 2018 году также 
получит средства федерального и 
областного бюджетов на ремонт еще 
одного сельского клуба. Кроме того, 
Увельский район стал единственной 
сельской территорией в Российской 
Федерации, которой в следующем 
году будет выделено финансирова-
ние за счет средств «Фонда кино» на 
приобретение современного кино-
оборудования.

Директор местного ДК Александр 
Белошапко выразил искреннюю бла-
годарность за поддержку и помощь. 
А также добавил: уже достигнутые 
творческие успехи не предел, в планах 

– развиваться, совершенствоваться и 
добиваться новых побед.

Добавим, в следующем году еще 
одна мечта жителей поселка Березов-
ка сбудется. В беседе с березовцами 
председатель Законодательного Со-
брания Владимир Мякуш пообещал 
оказать помощь в ремонте дороги до 
поселка. В общей сложности на ре-
шение дорожной проблемы требуется 
семь миллионов рублей.

 александр БелошаПко, директор Дома 
культуры «Прометей» поселка Березовка Увельского 
муниципального района:

Директором ДК я работаю уже 20 лет – с 1997 
года. Конечно, за это время Дом культуры за-
метно обветшал, стал требовать ремонта. И нам 

очень отрадно, что наши просьбы были услышаны и в 
этом году ДК был капитально отремонтирован. Больше 
всего денежных средств – порядка трех миллионов 
рублей – ушло на ремонт кровли, она, кстати, протекала 
даже в зрительном зале. Также мы отремонтировали 
первый и второй этажи, поменяли систему отопления и 
освещения, что особенно важно, поскольку творческим 
секциям сложно было заниматься из-за недостаточного 
освещения и проблем с отоплением. Помимо всего 

прочего, мы отремонтировали вентиляцию и систему пожарной сигнализа-
ции. В скором будущем планируем установить видеонаблюдение. 

сергей рослоВ, глава Увельского 
муниципального района:

В ДК «Прометей» трудится прекрасный коллектив, 
который состоит из талантливых, творческих и 
профессиональных педагогов. В образование и 

развитие детей они вкладывают свое сердце, душу. Бла-
годаря их неравнодушию наши ребятишки достигают 
больших успехов, завоевывают награды на конкурсах и 
фестивалях разных уровней. На сегодняшний день 
Березовский ДК посещают более 300 человек. Для 
каждого из них «Прометей» – это возможность 
развиваться и добиваться успехов.

Новый свет «Прометея» 

Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

Продолжение. Начало на стр. 1

«Местный ДоМ Культуры»

Юная мастерица 
за работой

В стенах сельского Дома культуры работает 
15 кружков и объединений самодеятельного 

и декоративно-прикладного творчества
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О
днако это кульминационный 
момент истории, которая, 
безусловно, сама по себе за-

служивает подробного рассказа. 
В прошлый четверг парламента-

рий Марина Поддубная, пожелавшая 
лично сопроводить и передать драго-
ценный подарок счастливой хозяйке, 
в первую очередь посетила СПК «Ко-
елгинское», где, помимо согласования 
организационных вопросов, также 
посмотрела, чем сегодня живет одно 
из старейших и самых знаменитых 
молочных предприятий Челябинской 
области. Со дня основания в 1970 году 
и на протяжении более 40 лет его воз-
главлял Иван Шундеев. Сегодня СПК 
руководит его сын, Анатолий Ива-
нович, в подходе которого, с одной 
стороны, чувствуется верность тради-
циям, с другой – стремление шагать в 
ногу со временем. 

– Обратила внимание, что хозяй-
ственные площади начинаются за-
долго до въезда в Коелгу, – отмечает 
депутат. – Масштабы впечатляют. 

– Сейчас стоит задача – выйти на 60 
тонн молока в сутки, – поясняет пред-
седатель. – Это действительно внуши-
тельный объем даже для региона. Но 
мы не только молоком занимаемся, 
сегодня у нас вторая по доходности от-
расль– масличные культуры, одна из 
которых по-настоящему уникальная 

– расторопша. Для нас это новый опыт, 
когда мы сами выращиваем данную 
культуру и производим масло. Но уже 
планируем строительство небольшого 
маслозавода. Так что экономика на-
шего хозяйства держится не на одном 
молоке, хотя оно все-таки дает ¾ до-
хода. 

– Хорошо ли адаптированы к ураль-
скому климату животные голштинской 
породы, представительницу которой 
сегодня передадим сельчанке? – ин-
тересуется Марина Поддубная.

– Голштины – самая распространен-
ная в мире молочная порода, устойчи-
вая, хотя переведена из более мягкого 
климата, а именно из Голландии. Мы 
в течение десяти лет проводим посте-
пенное улучшение породы. У нас гол-
штинизация – свыше 90 процентов, 

– не без гордости говорит Анатолий 
Шундеев.

– Нужен ли для нее особенный 
корм? – весьма кстати уточняет де-
путат. 

– На предприятии мы баланси-
руем рацион по всем компонентам: 
микро- и макроэлементы, витамины, 

аминокислоты, протеины и так далее. 
Дойная корова в сутки дает до 30 
литров молока. Но, – подчеркивает 
председатель, – именно поэтому мы 
передаем телочку, чтобы хозяйка сама 
ее вырастила и животное адаптирова-
лось к домашним условиям. При этом 
удои все равно будут выше средних 
показателей на селе. При нормальном 
кормлении не менее 20 литров в день 
будет давать. Так как у нас племзавод, 
то соблюдаются все ветеринарные 
требования, положенные прививки 
уже проведены. Мало того, по каж-
дому животному с рождения ведется 
учетная карточка, в которой отражено, 
от каких болезней корова привита. 

– Ветеринар Октябрьского района 
поставит телочку на учет и будет кон-
тролировать ее состояние, – заверяет 
Марина Поддубная. – В свою очередь 
от депутатов Законодательного Собра-
ния хочу выразить благодарность кол-
лективу СПК за то, что откликнулись 
на просьбу жительницы Октябрьского 

района, на нашу просьбу. Это очень 
ценно, когда люди протягивают руку 
помощи тем, кто в ней нуждается. 

Об этом парламентарий пишет и в 
книге отзывов, посещая музей исто-
рии СПК «Коелгинское». После чего 
Марина Поддубная в сопровождении 
Анатолия Шундеева отправляется по-
смотреть некоторые комплексы пред-
приятия. 

Например, корпус № 4, запущен-
ный в эксплуатацию буквально не-
давно, 4 ноября. По всем параметрам 
это современный коровник, вмещаю-
щий 400 голов. Комплекс отличается 
оцинкованной конструкцией (дороже, 
зато долговечнее), автоматическими 
подъемными воротами. «Корова ля-
жет, а хвоста положить некуда» – не 
про это место. Для животных здесь 
постелены пористые маты из спе-
циальной резины, сверху – опилки. 
Комфорт – во всем. В частности, для 
коров оборудовали «чесалку», ко-
торой они с явным удовольствием 

пользуются. Мелочь, а приятно. Таки-
ми же «механизмами» в ближайшее 
время будут снабжены и остальные 
комплексы. 

Однако пора обратить внимание 
непосредственно на героиню дня, ко-
торая сейчас находится в отдельном 
телятнике, и до него еще предстоит 
ехать. К слову, в дороге председатель 
СПК заметно волнуется, как будет реа-
гировать молодое животное на доста-
точно трудоемкий процесс погрузки. 
Тем временем в небе встает радуга, 
удивительная по красоте, – две раз-
ноцветные дуги вокруг солнца. По-
хоже, добрый знак. 

Шестимесячная телочка встречает 
гостей в легком смущении, но вскоре 
привыкает к повышенному внима-
нию и любознательно изучает при-
шедших. 

– Голштинская отличается миролю-
бием, – уверяет Анатолий Шундеев. 

– Правда, очень любопытная порода: 
если подойдете ближе, то обязательно 

вас оближет. По плану на осеменение 
она должна пойти следующей осенью, 
а через девять месяцев, перед выхо-
дом на пастбище, – отелиться.

Наступает момент погрузки. Ра-
ботники СПК выводят нашу героиню 
из телятника. Она и в самом деле ве-
дет себя героически: уверенно и спо-
койно взбирается по сходням в кузов 
машины, выглядывает оттуда, не вы-
казывая видимой тревоги. Из Коелги 
ей предстоит неблизкий путь – более 
200 километров до села Каракульско-
го, к ее важной персоне приставлен 
местный казачий атаман. А «дипло-
матическую неприкосновенность» га-
рантирует депутат Законодательного 
Собрания Марина Поддубная.

И вот, спустя несколько часов, ше-
стимесячная телка высокоудойной 
голштинской породы вошла во двор 
к сельчанке Александре Анисиной. К 
удивлению и радости новой хозяйки. 
«Корова на дворе – так и еда на столе» 

– гласит поговорка. 

о сПравеДливости этой Поговорки не Понаслышке знает жительница 
села каракУльского октябрьского района Пенсионерка алексанДра 
анисина. когДа же ее семья лишилась еДинственной кормилицы – 
коровы, а Домашний бюДжет не Позволял Приобрести новУю, 
алексанДра Петровна УбеДилась в Правоте ДрУгой Поговорки «мир 
не без Добрых люДей». на ПросьбУ о Помощи откликнУлись сПикер 
областного Парламента влаДимир мякУш, ДеПУтат законоДательного 
собрания марина ПоДДУбная и ПреДсеДатель сПк «коелгинское» 
анатолий шУнДеев. наканУне во Двор к сельчанке вошла 
шестимесячная телка высокоУДойной голштинской ПороДы. 

Марина Поддубная, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель 
комитета по информационной политике 
(фракция «Единая Россия»):

К председателю Законодательного Собрания Владимиру Мякушу по-
ступило обращение от жительницы села Каракульского Октябрьского 
района с просьбой о помощи. Ее семья столкнулась с бедой – пала един-

ственная корова. На просьбу откликнулся председатель СПК «Коелгинское» 
Анатолий Шундеев, предложив без каких-либо условий телочку знаменитой 
голштинской породы. И вот случилось это счастливое событие для семьи и, 
собственно, для нас всех – животное передано новоиспеченной хозяйке в до-
брые руки. Конечно, когда люди не остаются безучастными к просьбе другого 
человека, это дорого стоит, пример показательный. Кроме того, сегодня у нас 
была возможность посмотреть, как работает сам сельскохозяйственный 
кооператив. В коллективе – около 500 сотрудников, и с учетом объемов 
продукции этого достаточно. Хочу особо отметить, что подавляющее 
большинство работников – местные жители. Поездка оставила при-
ятное впечатление. 

анатолий шунДееВ, 
председатель СПК «Коелгинское» 

имени Шундеева Ивана 
Никандровича:

С нашей стороны помощь сельской жительнице 
не просто разовый жест доброй воли. СПК «Коел-
гинское» традиционно выделяет много средств 

на благотворительность. В частности, в селе Коелга 
давно работает детский центр «Радуга», известный по 
всей России. Но раньше центр ютился в нескольких 
небольших помещениях. Несколько лет назад СПК при-
нял решение передать бесплатно «Радуге» одно из 
своих помещений, а именно бывшую двухэтажную 
контору. При поддержке района был сделан хороший 
ремонт, и сейчас это большое, светлое здание. Благо-
творительность не может быть разовой акцией. 
Этим необходимо заниматься, поскольку бизнес, 
безусловно, несет социальную ответственность.

была бы корова – будет и молоко

в сПк «коелГиНское» Порядка
 2320 фуражНых коров. 
средНий Надой – 28 литров в сутки 
На одНу корову. в следующем Году 

ПредПриятие ПлаНирует выйти 
На ПоГоловье в 2500 Голов. 

Помимо челябиНской области 
Продукция расПростраНяется 

в башкортостаНе и свердловской области. 

Александр Патритеев. Фото Людмилы Потаповой  

В музее СПК «Коелгинское»

СПК «Коелгинское» 
имени Шундеева  И.Н.
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социальный отДел 
ПроДУктового магазина 
в небольшом Поселке, 
старинная УсаДьба Уральского 
завоДовлаДельца в самом 
серДце гороДа, Прием гражДан 
По насУщным воПросам 
с ПослеДУющим выезДом 
на объект – на Первый взгляД 
разные, все эти темы лежат 
в оДной Плоскости, 
в Плоскости внимания ДеПУтата 
законоДательного собрания 
челябинской области алексея 
бесеДина (фракция лДПр). 
наканУне Парламентарий 
совершил очереДнУю рабочУю 
ПоезДкУ По своемУ еДиномУ 
избирательномУ окрУгУ. 

КолоКольчиК звенит
Поселок Новогорный Озерско-

го городского округа – компактный, 
ухоженный, можно сказать, рядовой 
населенный пункт Челябинской обла-
сти. Однако совсем недавно он обза-
велся исключительной чертой. Здесь 
в одном из продуктовых магазинов 
начал работать социальный отдел. Ши-
рокий ассортимент продуктов питания 
по льготным ценам предоставляется 
пенсионерам, людям с ограниченными 
возможностями здоровья, малообес-
печенным и многодетным семьям. Со-
циальный отдел открылся по личной 
инициативе и при поддержке депутата 
Алексея Беседина.

Скидка в магазине действует на все 
без исключения продукты первой не-
обходимости. Муку, хлеб, сахар, масло, 
сыр, фрукты, крупы, выпечку, кон-
сервы и многое другое покупатели из 
числа перечисленных категорий могут 
приобрести по цене на порядок ниже, 
чем в тех же сетевых магазинах. Эф-
фективен ли данный проект, приносит 
ли он ощутимую пользу местным жите-
лям, парламентарий решил убедиться 
воочию.

Надо сказать, теперь магазин не 
бывает без посетителей, колокольчик 
над дверью звенит с завидной регу-
лярностью. Вот и сейчас, около полудня, 
напротив социального отдела образо-
валась пусть небольшая, но все-таки 
очередь. Покупатели охотно делятся 
впечатлениями с депутатом Законода-
тельного Собрания. 

К новогоднему столу
– Все ли вас устраивает в отделе? – 

интересуется Алексей Беседин.
– Абсолютно все! – вступает пенсио-

нерка Галия Агафонова. – Теперь в этом 
магазине часто бываем.

– Мы все в округе живем, далеко 
ходить не надо, – добавляют остальные. 

– Возвращаемся из парка – обязательно 
по пути домой заглянем.

– Качество продуктов – на уровне? – 
спрашивает депутат.

– Хорошее качество, да и продав-
цы приветливые, вежливо предлагают, 

рассказывают: если сегодня чего-то нет, 
то завтра привезут.

– К новогоднему столу будет завоз 
продуктов, – отмечает к слову Алек-
сей Беседин. – Будут свежие фрукты, 
сладости, красная рыба. Можете быть 
уверены, все – отличного качества. 

– Надолго ли этот социальный мага-
зин? – забеспокоились жители.

– Будем поддерживать начинание 

как можно дольше. Проект только вво-
дится, но уже сейчас есть стремление 
открыть социальные отделы и в других 
городах Челябинской области. Вы у нас, 
так скажем, пилотный проект. Пенсио-
неры сегодня – одна из слабо защищен-
ных категорий наших граждан. Поэтому 
и стараемся помогать не только слова-
ми, но и делом.

– Это дело полезное! – соглашаются 
новогорновцы.

импровизированная 
приемная

Между тем живое общение на этом 
не заканчивается. Магазин вдруг пре-
вращается в общественную приемную, 
когда отдельные жители обращаются к 
депутату с просьбой обратить внимание 
на проблемы поселка.

– Сегодня же составьте обращение, 
чтобы как можно скорее мы включи-
лись в решение вопроса, – отвечает 
Алексей Беседин. Тем временем, видя 
активность населения и популярность 
самого места, парламентарий принима-
ет решение организовать в ближайшем 
будущем оперативную приемную пря-
мо здесь. Жители Новогорного смогут 
приносить свои обращения в магазин, 
откуда они будут передаваться непо-
средственно депутату.

– Люди должны моментально полу-
чать обратную связь и помощь. Сле-
дующий прием обязательно проведем 
здесь, – подчеркнул Алексей Беседин и, 
попрощавшись с новогорновцами, на-
правился в Кыштым.

алексей БесеДин, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция ЛДПР):

В поселке Новогорном в пилотном режиме реализуется проект социального 
магазина. Инициатива разработана совместно с депутатом Государственной 
Думы Виталием Пашиным на фоне обращений граждан социально неза-

щищенных категорий. Сегодняшний визит показал, что это на самом деле востре-
бовано, это работает, люди очень рады. В замыслах – реализовать такой проект 
на постоянной основе. Более того, планируется развивать его и территориально, 
чтобы подобные социальные магазины работали и в других городах Челябинской 
области. Помимо этого, сегодня ко мне как к депутату поступили обращения 
от граждан. Вопросы будем рассматривать в оперативном порядке и при-
нимать меры.

анастасия Высоцкая, продавец социального 
отдела:

Ассортимент в социальном отделе самый широкий: молочная продукция, 
масло весовое, причем практически в два раза дешевле, чем везде, хотя 
фирма та же; колбасные изделия, консервы, овощи, сухофрукты и многое 

другое. В магазине я работаю около пяти лет, и для меня самой это в новинку – 
социальный отдел. С момента его открытия стало больше покупателей. Все сюда 
идут: пенсионеры, многодетные матери, и каждый благодарен за то, что о 
нем подумали и позаботились. Если честно, в таком отделе и продавцам 
работать приятно! 

Проект Первой Необходимости

главный голос в ансамбле
«Белый дом» – символ Кыштыма, 

изображенный на его гербе, встречает 
белыми воротами. Директор местного 
исторического музея Розалия Галябие-
ва приглашает совершить экскурсию 
на двести–триста лет назад, а заодно 
и экскурс в историю реставрации 
усадьбы. 

– Среди городов с численностью 
населения, подобной Кыштыму 
(около 40 тысяч человек), в Рос-
сии такого больше нет, – отмеча-
ет Розалия Сагдиевна. – Практи-
чески сохранившийся комплекс 
ХVIII века – усадьба-завод. В 

отличие от дворянских усадеб, 
усадьбы такого рода, строившиеся везде, где 
развивалось металлургическое производство, 
всегда неразрывно рассматриваются вместе с 
заводами. Таким образом создается ансамбле-
вое звучание, где главный голос принадлежит 

«Белому дому». К сожалению, более 10 лет 
объект находится в законсервированном со-
стоянии.

Директор музея рассказала, что в свое вре-
мя усадьба могла обрести инвестора, который 
планировал сохранить культурную составляю-
щую.

– Почему же инвестор не стал продолжать 
проект? – поинтересовался Алексей Беседин.

– Все закончилось на уровне переговоров, – 
ответила Розалия Галябиева. – Видите, в чем 
еще дело. Исторически так сложилось, что здесь 
у разных объектов разные собственники. Се-
верный флигель со сторожевой башней – соб-
ственность Кыштымского машиностроительно-
го объединения. Южная башня – собственность 
муниципалитета. Этот примыкающий объем 
под зеленой сеткой был в собственности за-
вода, но сейчас перешел в частное владение. 
Весь ансамбль – объект культурного наследия 
регионального значения, внутри которого на-
ходится объект федерального значения.

алексей беседиН: «обратНая связь              должНа быть момеНтальНой»

«белый дом». ГраНицы соучастия

Маршрут – оКруг

Галия АгафоноваСоциальный отдел в продуктовом магазинел

«Белый дом» – символ Кыштыма

едиНый 
избирательНый окруГ
число избирателей: 
2 731 700

Депутат в курсе дел своих избирателей
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архитеКтурное эхо
– Насколько серьезный ремонт не-

обходим? – спрашивает парламента-
рий.

– Частично проведены коммуника-
ции, отремонтирована кровля, правда, 
все на этом и остановилось. Когда в 
ноябре 2011 года я пришла работать в 
Кыштымский музей, здесь работы уже 
не велись. Экспертиза однозначно нуж-
на, чтобы понимать, в каком состоянии 
сегодня находится объект. Сооружение 
грандиозное, но и сложное. Поэтому, 
конечно, здесь бы всем миром при-
ложить усилия.

По мнению директора музея, гра-
ница соучастия в восстановлении «Бе-

лого дома» должна выйти за пределы 
Уральского федерального округа.

– Думаю, он может стать одним 
из самых ярких на Урале. Ведь это 
архитектурное эхо дома Харитоновых 
и Расторгуевых в Екатеринбурге! Там, 
конечно, больше торжественности. 
Здесь немного проще, некая рабочая 
резиденция, тем не менее...

«Белый дом», безусловно, 
приковывает внимание. 

право пешехода
Здесь же, в административном центре Кыштым-

ского городского округа, депутат Алексей Беседин 
провел прием граждан. Беспокоили кыштымцев 
бытовые вопросы: уличное освещение, безопас-
ность дорожного движения. Например, обустрой-
ство пешеходного перехода по улице Карла Либ-
кнехта.

– Не первый год длится моя переписка с админи-
страцией, – посетовал местный житель.

– Это аварийно опасный участок? – уточнил пар-
ламентарий.

– Дело в том, что улица делит наш небольшой 
район на две половины, и когда приходит автобус, 
нужно ждать, пока пройдет поток машин, и только 

тогда можно перейти через дорогу. Там же, на дру-
гой стороне, находятся и магазины. 

– Ситуация понятна. Безусловно, пешеходный 
переход нужен. Рассмотрим ваше обращение. А в 
связи с чем, как вы пишете, отменили автобус по 
маршруту через больничный городок? – продол-
жил Алексей Беседин.

– Пустили другой маршрут, который идет через 
кварцевую фабрику.

– Прежний маршрут был востребован?
– Конечно, он шел через больницу. Теперь прихо-

дится доезжать до центра, идти пешком, садиться 
на другой автобус...

– Мы приняли ваше обращение. Будем рассма-
тривать. 

сергей крюкоВ, коренной житель 
Кыштыма:

Усадьба очень значима для нашего города, да и в 
целом для Челябинской области, особенно сейчас, 
когда создаются туристические кластеры Южного 

Урала. Любой житель Кыштыма меня поддержит в том, 
что если «Белый дом» восстановить, то наверняка сюда 
хлынет поток туристов, будут привлечены дополни-
тельные инвестиции. Но главное, что подобные памят-
ники культурного наследия просто бесценны для под-
растающего поколения. У нас созданы кадетские 
классы, и, конечно, мы стараемся рассказывать 
молодежи о великой истории нашего города.

алексей беседиН: «обратНая связь              должНа быть момеНтальНой»

сердце историческоГо кыштыма, «белый дом», стоит в окружеНии целоГо ряда 
ПамятНиков культурНоГо Наследия. НаПример, здаНие НародНоГо дома, 
ПостроеННое в 1913 Году к 300-летию диНастии ромаНовых. На друГом береГу Пруда 
расПолаГается усадьба дружиНиНа, известНоГо российскоГо деятеля, который, 
жеНившись На одНой из дочерей расторГуевых, Переехал в кыштым 
и Построил Небольшую усадьбу в Неорусском стиле. НеПодалеку Находится 
здаНие ГосПиталя, ПостроеННое в 30-е Годы хIх века. даже верхНекыштымский 
Пруд – это своеГо рода ПамятНик ПромышлеННости, ГидротехНическое сооружеНие.
Верно замечено, что главный голос в этом ансамбле при-
надлежит ему.

Но здесь, в Кыштыме, настоящее многоголосие объ-
ектов культурного наследия. Достаточно оглянуться по 
сторонам, стоя в парке демидовской усадьбы. 

будущее старинной усадьбы
– Здесь же настоящий исторический город! – отмечает 

Алексей Беседин по завершении экскурсии.
– Да, приезжавшие из Москвы реставраторы признали, 

что у нас на небольшом участке земли – вся история 
России, начиная с петровских времен и заканчивая Со-

ветским Союзом, – подтверждает директор музея. – Все 
собралось воедино: и гражданская архитектура, и куль-
товая, и промышленная. Кыштымцы верят, что усилия 
по привлечению инвесторов и вообще внимания к этому 
прекрасному объекту завершатся тем, что всем миром 
удастся восстановить «Белый дом», и он станет гордостью 
Урала.

В свою очередь парламентарий решил обратиться 
с запросом в комитет охраны культурного наследия 
Челябинской области, чтобы получить развернутый 
комментарий от специалистов регионального уровня 
относительно будущего старинной усадьбы.

алексей БесеДин, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция ЛДПР):

Усадьба Демидовых, так называемый «Белый дом», – 
душа Кыштыма. Он по праву может считаться гордостью 
не только Челябинской области, но и всего Урала, и даже 

России. Столичные реставраторы, бывавшие здесь, отмечают, 
что в Кыштыме на небольшом участке поместилась вся история 
Отечества. Со своей стороны я намерен сделать запрос в об-
ластной комитет охраны культурного наследия. В дальнейшем 
можно будет рассмотреть варианты, как повлиять на 
сложившуюся ситуацию, чтобы начать восстановление 
грандиозного объекта.

ольга Черняк, 
жительница Кыштыма:
На территории нашего многоквар-
тирного дома по улице Металлур-
гов, 2, нет уличного освещения. 

Второй вопрос связан с установкой в 
доме общедомового прибора учета 
тепловой энергии, который, как мы 
считаем, обошелся нам дороже, чем 
полагается. Тем более, после установки 
счетчика должна быть экономия, одна-
ко ее мы не почувствовали. Приходят 
счета с крупными суммами. Поэтому 
мы и решили обратиться к депутату За-
конодательного Собрания, чтобы 
он нам помог, разобрался в наших 
проблемах.

да будет освещение!
Что касается вопросов уличного освещения, 

на прием к депутату обратились несколько 
жильцов дома № 2 по улице Металлургов.

– Рядом дома освещены, а наш стоит тем-
ный, – рассказывает жительница Ольга Чер-
няк. – За этот год была произведена только 
опиловка деревьев. Рядом с домом – дет-
ский сад.

Парламентарий взял на заметку и это об-
ращение, после чего подвел общий итог депу-
татского приема.

– Поступило достаточно много обращений, 
но основная проблема в населенных пунктах, 

где мы побывали, на которой стоит заострить 
внимание, – уличное освещение. Еще встре-
чаются улицы, где темно в вечернее и утрен-
нее время, тем более в зимний период. Я 
обращусь в соответствующие органы, чтобы 
выяснить, в чем причина, и склонить чашу 
весов в сторону разрешения сложившейся 
ситуации.

В заключение добавим, что, приняв об-
ращение от последнего кыштымца, записав-
шегося на прием, депутат Законодательного 
Собрания Алексей Беседин отправился на 
улицу Карла Либкнехта, ту самую, где жите-
лям нужен пешеходный переход.

Александр Патритеев. Фото  автора

На Приеме у деПутата

Маршрут – оКруг

Кыштымцев беспокоили вопросы 
бытового характера

Директор местного 
музея Розалия Галябиева 

рассказывает Алексею Беседину 
об истории и перспективах 

«Белого дома»
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Н
апомним, реализация мер 
государственной поддерж-
ки для отдельных категорий 

граждан, признанных нуждающими-
ся в улучшении жилищных условий,– 
одно из поручений президента. Вопрос 
находится на постоянном контроле, 
пристально за работой органов испол-
нительной власти следят в том числе и 
депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области. Тема регулярно 
выносится на обсуждение профиль-
ного комитета. В очередной раз перед 
парламентариями отчитался началь-
ник управления строительства мини-
стерства строительства и инфраструк-
туры региона Андрей Фалейчик.

Как обратил внимание предста-
витель областного минстроя, среди 
действующих в Челябинской области 
подпрограмм, направленных на реа-
лизацию мер господдержки по при-
обретению жилья нуждающимися, 

– подпрограмма «Жилище», которая 
финансируется за счет средств феде-
ральной казны.

Среди тех, кто имеет право стать 
участником этой подпрограммы, – 
вынужденные переселенцы, пере-
ехавшие из районов Крайнего Севера 
и приравненных к ним территорий, 
граждане, которые подверглись ради-
ационному воздействию в результате 
катастрофы на Чернобыльской АЭС, а 
также подвергшиеся радиационно-
му воздействию после аварии на ПО 
«Маяк». Мера социальной поддержки 
данным категориям предоставляется 
в виде жилищного сертификата.

В текущем году общее количество 
участников подпрограммы – 408 
граждан. 

– В 2017 году из средств федерально-
го бюджета на эти цели было выделено 
185 миллионов рублей, – рассказал Ан-
дрей Фалейчик. – Денежные средства 
были направлены на предоставление 
80 жилищных сертификатов. Вынуж-
денным переселенцам было предо-
ставлено 13 жилищных сертификатов, 
один сертификат был предоставлен 

гражданину, выехавшему с Крайнего 
Севера, и 65 сертификатов – гражда-
нам, подвергшимся радиационному 
воздействию вследствие аварии на 
производственном объединении 
«Маяк». Полномочия по оформлению 
сертификатов осуществляет мини-
стерство общественной безопасности 
Челябинской области, еще один серти-
фикат в настоящее время находится в 
стадии оформления. 

К сожалению, как добавил пред-
ставитель областного министерства 
строительства и инженерной инфра-
структуры, уровень финансовой обе-
спеченности федеральной программы 
«Жилище» в этом году составил всего 
20 процентов от необходимых потреб-
ностей. Что касается следующего года, 
то уже известно, что финансирование 
будет увеличено и составит 50 процен-
тов от потребностей. Уже известно ко-
личество участников подпрограммы 
в следующем году – 378 граждан. Од-
нако предоставить планируется пока 
всего 190 жилищных сертификатов на 
общую сумму 377 миллионов рублей.

Недостаточное финансирование от-
мечается и в рамках программы, на-
правленной на поддержку молодых 
семей. И это несмотря на то, что в 
данном случае средства на меры со-
циальной поддержки выделяются на 
условиях софинансирования из феде-
рального, областного и местного бюд-
жетов. 

– На сегодняшний день государ-
ственная поддержка формируется 
фактически в равных долях, то есть 
примерно по десять процентов из каж-
дого бюджета, – обратил внимание 
Андрей Фалейчик. – Если у молодой 
семьи есть дети, то господдержка уве-
личивается на пять процентов. 

На начало текущего года участни-
ками подпрограммы было признано 
2924 молодые семьи, из них 205 – 
многодетные семьи. 

В общей сложности в этом году на 
поддержку молодых семей было на-
правлено из бюджетов всех уровней 

185 миллионов рублей. Из средств 
областного бюджета – 49 миллионов, 
федерального – 59,5 миллиона рублей. 
Что касается местных бюджетов, то их 
затраты на эти цели составили 76,5 
миллиона рублей. 

Выделенные средства позволили 
оказать помощь 286 молодым семьям, 
проживающим в 40 муниципальных 
образованиях. Наибольшее количе-
ство получателей мер государственной 
поддержки в данном случае отмечает-
ся в Челябинске – 44 молодые семьи, 
а также в Магнитогорске и Пласте – по 
20 молодых семей. 17 семей, полу-
чивших господдержку, проживают в 
Карталах. 

– Таким образом, доля молодых 
семей, получивших государственную 
поддержку на улучшение жилищных 
условий, составила всего 9,8 процен-
та от общего количества семей, при-
знанных участниками программы на 
территории Челябинской области, – с 
сожалением заметил представитель 
областного минстроя. – Основная 

проблема кроется в недостаточном 
финансировании из бюджетов всех 
уровней. 

Что касается планов на 2018 год, то 
стоит отметить увеличение финанси-
рования из всех бюджетов. Так, с 49 
до 101 миллиона рублей вырастет фи-
нансирование из областной казны, с 77 
до 92,6 миллиона рублей увеличатся 
расходы по данным обязательствам 
из местных бюджетов. Что касается 
федеральной казны, то пока сложно 
назвать конкретную сумму, поскольку 
окончательный уровень финансиро-
вания данного направления пока не 
определен. Однако, как отметил Ан-
дрей Фалейчик, за счет средств област-
ного и местного бюджетов государ-
ственную поддержку могут получить 
порядка 310 молодых семей.

Еще одно направление, которое 
предполагает меры государственной 
поддержки в решении квартирных 
проблем южноуральцев, – подпро-
грамма «Развитие системы ипотечного 
жилищного кредитования». Ее участ-
никами могут стать граждане, которые 
заключили договор на приобретение 
жилого помещения с использовани-
ем средств ипотечного кредита не 
ранее 1 января 2011 года и состоя-
щие на учете в органах местного само-
управления в качестве нуждающихся 
в улучшении жилищных условий до 
1 марта 2005 года.

Реализация направления осущест-
вляется на условиях софинансирова-
ния из областного и местного бюд-
жетов. Социальные выплаты предо-
ставляются участникам программы на 
погашение десяти процентов от ипо-
течного кредита. Однако объем соци-
альной выплаты не может превышать 
100 тысяч рублей. 

– В 2017 году была предоставлена 
социальная выплата четырем участни-
кам программы на общую сумму 400 
тысяч рублей, – прокомментировал 
Андрей Фалейчик. – Все участники 
программы проживают в Челябинске, 
в других муниципальных образовани-
ях участников программы нет.

На следующий год из областного 
бюджета на эти цели планируется вы-
делить 160 тысяч рублей, из средств 
местного бюджета – 240 тысяч рублей. 
Выплата будет предоставлена также 
четырем челябинцам.

Проанализировав озвученные 
данные, парламентарии сделали вы-
вод: необходимые южноуральцам 
меры поддержки работают, однако 
требуется увеличение финансирова-
ния по всем направлениям. Именно 
поэтому депутаты рекомендовали 
областному минстрою рассмотреть 
такую возможность. Вопрос по-
прежнему находится на контроле За-
конодательного Собрания.

Ирина Яббарова

квартирный воПрос По-ПрежнемУ остается оДним из самых 
злобоДневных Для жителей южного Урала. Помочь в его решении 
Призваны несколько ДействУющих на территории нашего региона 
госУДарственных Программ. оДнако и они Пока ПробУксовывают, 
Причина – неДостаточное финансирование из бюДжетов всех Уровней. 
Проблема была рассмотрена на комитете По строительной Политике 
и жилищно-коммУнальномУ хозяйствУ.

с 49 до 101 миллиоНа 
рублей увеличеНо 
фиНаНсироваНие 
областНоГо бюджета 
На ГосударствеННую 
Поддержку молодых 
семей в 2018 Году.

жилищНые ПроГраммы: воПрос фиНаНсироваНия

408 ГраждаН 

 в этом году получили 
жилищные сертификаты 
в рамках подпрограммы 
«Жилище».

С
овещание провел председа-
тель Законодательного Со-
брания Владимир Мякуш. На 

совещании присутствовали депутат 
Законодательного Собрания, предсе-
датель Челябинского регионального 
отделения «Союза садоводов России» 
Константин Толкачев, министр дорож-
ного хозяйства и транспорта Челябин-
ской области Сергей Микулик, глава 
Сосновского муниципального района 
Евгений Ваганов, председатель прав-
ления СНТ «Петушок» Галина Котова, 
председатель правления СНТ «Вишне-
вый» Станислав Винник.

Глава Сосновского района Евгений 
Ваганов пояснил: «Дорогу необходи-

мо строить, так как нынешняя дорога 
на Шершни не обладает должной про-
пускной способностью». Рассматрива-
ется несколько вариантов прокладки 
дороги, в той или иной степени затра-
гивающих инфраструктуру садов.

Позицию Законодательного Со-
брания озвучил Владимир Мякуш: 
«Имущественные права садоводов не 
должны быть нарушены. С людьми 
необходимо разговаривать, слышать 
их аргументы. Сегодня мы видим, что 
предложенный вариант строитель-
ства дороги не решит проблему раз-
грузки транспортной сети мегаполиса, 
не решит он и вопрос доступности 
инфраструктуры Челябинска для 

жителей пригорода. А вот проблемы 
садоводам создаст. Необходимо раз-
рабатывать иные варианты, решить 
проблему комплексно, с учетом разви-
тия города и планов застройки приго-
родов». Примечательно, что позиция 
представителей садовых товариществ 

была поддержана прокуратурой Челя-
бинской области.

Обеспокоенность высказали и 
представители Челябинского регио-
нального отделения «Союза садоводов 
России». Председатель регионального 
отделения, депутат Законодательного 

Собрания Константин Толкачев изучал 
этот вопрос на месте, несколько раз 
выезжал в СНТ, встречался с садо-
водами. «Необходимо рассматривать 
проблему комплексно, – сказал Кон-
стантин Толкачев. – Существует так-
же и вариант с расширением объезд-
ной дороги. Это намного сложнее, но 
зато позволит решить назревающую 
проблему капитально. Учитывая мас-
штабы планируемого строительства 
в тех краях, дорога через сад точно 
не сможет разрешить ситуацию, а 
лишь доставит массу проблем. Кро-
ме того, вариант дороги через сады 
означает ущемление интересов са-
доводов. Подобного мы допустить не 
можем».

По итогам совещания было реко-
мендовано создать рабочую группу 
по вопросу строительства дороги при 
губернаторе.

владимир мякуш:
По инициативе ПреДсеДателя законоДательного собрания челябинской 
области влаДимира мякУша Прошло рабочее совещание По воПросУ 
строительства Дороги через снт «ПетУшок» и «вишневый». ПовоДом 
стало коллективное обращение саДовоДов в общественнУю ПриемнУю 
Д.а. меДвеДева.

«имуществеННые Права садоводов сНт «Петушок» и «вишНевый» 
Не должНы быть НарушеНы»
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Из Челябинска доехать до Шемахинского 
карстового поля можно через село Долго-
деревенское, отсюда едем в сторону Аргаяша. 
Далее – на северо-запад, проезжая Увильды,  
и за поселком Тайгинка направляемся в сто-
рону Кыштыма. От Кыштыма через поселок 
Маук едем до Верхнего Уфалея, а отсюда – до 
Нязепетровска. После – едем на северо-запад. 
Не доезжая поселка Межевого, поворачиваем 
направо на село Шемаха.

шемахиНское карстовое Поле
СтАтуС пАмятникА природы 
ШемАхинСкому кАрСтоВому полю 
был приСВоен В октябре 1989 годА. 
нАходитСя оно В нязепетроВСком 
муниципАльном рАйоне 
нА грАнице Со СВердлоВСкой 
облАСтью. от юЖноурАльСкой 
Столицы до ШемАхинСкого 
кАрСтоВого поля – 
225 километроВ,
 А Вот до екАтеринбургА чуть 
блиЖе – ВСего 150 километроВ.

Площадь Шемахинского карстового поля – чуть 
более одной тысячи гектаров, а общая протяжен-
ность границ – порядка 30 километров. Территория 
ограничена руслами рек Верхняя Шемаха, Сухая Шема-
ха и Нижняя Шемаха. Известно, что здесь находится 
порядка 15 пещер и шахт. Среди наиболее больших 

– Сказ 1 и 2, а также пещеры Глиняная и Холодная.

Шемахинское карстовое поле – это действующая под-
земная гидрологическая сеть и пещерная система. Плато 
состоит из светло-серых монолитных рифогенных извест-
няков, которые предположительно датируются силурийским 
периодом.

Кстати, здесь открыты и исследованы 23 различные карстовые 
полости: воронки, поноры, лога, провалы, суходолы, подземные реки и 
родники, гроты, колодцы, пещеры и шахты. 

Стоит отметить, что расположенная здесь Шемахинская пещера считается одной 
из самых крупных не только в Челябинской области, но и вообще на всем Урале. Она имеет це-
лый лабиринт ходов с сифонами. Их общая длина составляет порядка 1660 метров.

Стоит отметить, что в этих местах всегда многолюдно от туристов, особенно во время зимних 
каникул.

Учитывая, что Шемахинское карстовое поле – памятник при-
роды, находящийся под особой государственной охраной, здесь 

действует много различных запретов. И туристам, решившим 
посетить здешние края, стоит о них знать.

Например, здесь строго запрещено любое индивидуальное 
строительство, дачная и огородническая деятельность; размещение 

стоянок автомобильного транспорта, ремонтных мастерских, дви-
жение автомобилей; захламление земель; сжигание сухих листьев и 

травы, разведение костров вне специально отведённых мест; нанесе-
ние надписей на геологические объекты и многое другое.

Вода сделала  невероятные  
сооружения  внутри камня

Побродить по пещерам, исследовать многочисленные ка-
менные лабиринты, получить массу ярких впечатлений – все это 
и многое другое сможет сделать каждый посетивший здешние 
места турист. Да и отдаленность от шума мегаполисов – заме-
чательная возможность отдохнуть от суеты больших городов и 
зарядится природной энергией.

чем заНяться

туристам На заметку

В зимний период вода в пещере замерзает и 
превращается в своеобразный ледяной каток. 

Таким образом, вы попадаете в замок Снежной 
королевы с прозрачным полом и удивительной 

красоты снежными фигурами

Ирина Яббарова. Фото из открытых интернет-источников 

достоПримечательНости

как добраться

Готические своды гротов

Шемахинская пещера
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ответы:

с блаГодарНостью за вНимаНие

О
дно из таких не так давно по-
ступило на имя председате-
ля Законодательного Собра-

ния Челябинской области Владимира 
Мякуша (фракция «Единая Россия») 
от президента областной федерации 
велоспорта, члена президиума Фе-
дерации велоспорта России игоря 
ивашина.

«Федерация велосипед-
ного спорта Челябинской 
области благодарит за 
помощь в проектировании 
социально ориентирован-
ного объекта «Велодорож-
ка», – говорится в письме. 

– Сотни детей, их роди-
телей, жителей города 
Копейска получат возмож-
ность тренироваться и 
просто кататься на велосипедах в 
безопасном месте, в парковой зоне 
без автомобилей. Кроме того, на 
трассе будут заниматься лыжники 
на роллерах, любители роликовых 
коньков. Не остались без внимания 
и жители города, увлекающиеся 
скандинавской ходьбой. Проек-
том предусмотрена специальная 
двухметровая полоса, предназна-
ченная для занятия этим видом 
физической культуры. Зимой же 
спортивный объект будет исполь-
зоваться как лыжная трасса. Про-
ектом предусмотрено освещение 
дистанции на всем протяжении, 
что дает возможность использо-
вать ее в вечернее время...»

Известно, что строительство со-
временной велодорожки в Копейске 
уже поддержал глава региона Борис 
Дубровский. На важность этого объ-
екта губернатор обратил внимание во 
время награждения копейских велоси-
педистов за победу в финале VIII летней 

Спартакиады учащихся России и на от-
крытии велодорожки в парке «Рифей».

По мнению Игоря Ивашина, строи-
тельство велодорожки в Копейске 

– необходимость, которая позволит 
обеспечить безопасность детей во 
время тренировок.

«Наши дети заслужили эту ве-
лодорожку своими результатами, 

– обратил внимание в 
своем письме президент 
областной федерации 
велоспорта. – За годы 
работы в спортивной 
школе № 2 города Ко-
пейска подготовлено 
пять мастеров между-
народного класса, более 
70 мастеров спорта. 
В этом году Дмитрий 

Мухомедьяров стал чемпионом 
мира и Европы. Ранее две сере-
бряные медали завоевали Руслан 
Каюмов, победителями и призе-
рами Кубка мира стали Дмитрий 
Дементьев и Денис Бондаренко. 
Выиграны сотни призовых мест 
в международных гонках, множе-
ство медалей на чемпионатах 
России, первенствах России... Ми-
нистерством спорта Российской 
Федерации велосипедный спорт 
признан базовым видом на терри-
тории Челябинской области. В со-
став сборной команды России по-
стоянно входят шесть – восемь 
учащихся Копейской спортивной 
школы № 2. Школа является по-
бедителем смотра-конкурса 
на лучшую спортивную школу 
России. Является обладателем 
гранта Национального фонда по 
поддержке олимпийцев. Учащиеся 
школы своими результатами за-
работали гранты Федерации ве-

лоспорта России (более 120 вело-
сипедов, три автомобиля), Мин-
спорт России и правительство 
Челябинской области ежегодно 
выделяют субсидии на развитие 
велоспорта».

помощь ветерану
Еще одно письмо с благодарно-

стью в адрес депутатского корпуса 
пришло в областной парламент от 
челябинского ветерана ивана да-
ниловича Воскобойникова.

«Хочу выразить искреннюю 
благодарность депутату Зако-
нодательного Собрания Челябин-
ской области Владимиру Чебыки-
ну (фракция «Единая Россия») за 
оказанную помощь в проведении 
косметического ремонта в моей 
квартире, – написал Иван Дани-
лович. – Рабочий сделал все каче-
ственно и аккуратно, был вежли-
вым и доброжелательным. Очень 
приятно, что нас, ветеранов, не 
забывают».

воспитывая патриотов
Добрые слова в адрес парламен-

тариев прислал директор одной из 
турфирм города Магнитогорска, се-
кретарь первичного отделения ВПП 
«Единая Россия» Андрей пятаков.

«Выражаю признательность 
и благодарность депутату За-
конодательного Собрания Челя-
бинской области Владимиру Дре-
мову (фракция «Единая Россия») 
за содействие и помощь в орга-
низации и проведении экскурсии 
для учащихся МОУ «Варшавская 
средняя школа» Карталинского 
муниципального района в город 
Челябинск, включавшей в себя по-
сещение Челябинского высшего 
военного авиационного Красно-
знаменного училища штурманов 
с визитом на аэродром авиабазы 
Шагол и в Челябинский музей ре-
троавтомобилей».

Ирина Яббарова

неравноДУшие к Просьбам о Помощи – главный ПринциП работы 
ДеПУтатов законоДательного собрания челябинской области. кажДое 
обращение всегДа ПолУчает отклик, а его исПолнение берется на 
особый контроль. лУчшим Доказательством заботы о нУжДающихся 
слУжат многочисленные Письма с искренними словами 
благоДарности в аДрес ДеПУтатов.

Игорь Ивашин

С 
одной стороны, бильярд 
считается одной из самых 
интеллектуальных игр, не 

уступающей шахматам. С другой – от 
игроков здесь требуется физической 
подготовки не меньше, чем в том 
же футболе. Бильярд на Южном Ура-
ле популярен, любим и представлен 
сильными спортсменами. Однако ны-
нешний турнир, можно сказать, вывел 
этот вид спорта в Челябинской области 
на новый уровень. В числе участников 

– мастера спорта международного 
класса, мастера спорта, кандидаты в 
мастера спорта. Соревнования открыл 
президент региональной федерации 
бильярда, первый заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания 
Юрий Карликанов. Он отметил, что все-
го в течение года федерация проводит 
более 30 соревнований по бильярдно-
му спорту разного уровня, а в 2017 году 
этот вид спорта в регионе вышел на 

новый, более высокий уровень. 
– Два года назад было принято ре-

шение проводить Кубок губернатора 
Челябинской области по бильярдному 
спорту, – рассказал Юрий Карликанов. 

– Во всех соревнованиях принимают 
участие южноуральские спортсмены. 
Успехи наших земляков нас радуют: 
на чемпионате мира среди юниоров в 
Москве наш земляк занял второе ме-
сто, в Ростове-на-Дону на командном 
чемпионате мира наши спортсмены 
заняли первое место.

Что касается итогов данного турни-
ра, первое место занял бильярдист из 
Екатеринбурга Егор Плишкин, второе 

– челябинец Владислав Гришаев. А вот 
за третье место разгорелся настоящий 
спортивный спор. В результате по-
четную бронзу разделили сразу двое 

– Дмитрий Пялисов из Копейска и Илья 
Шлейтанов из Снежинска.

Александр Патритеев

32 сПортсмена из 11 гороДов 
в течение ДвУх Дней не ПоклаДая 
кии сражались за звание 
лУчшего на всероссийских 
соревнованиях По бильярДномУ 
сПортУ на кУбок гУбернатора 
челябинской области. 
за баталиями, развернУвшимися 
на зеленом сУкне, наблюДал 
Первый вице-сПикер 
регионального Парламента, 
ПрезиДент областной феДерации 
бильярДа юрий карликанов 
(фракция «еДиная россия»). 

Ф
от

о 
пр

ед
ос

та
вл

ен
о 

пр
ес

с-
сл

уж
бо

й 
За

ко
но

да
те

ль
но

го
 С

об
ра

ни
я 

юрий карликанов, первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

В Челябинской области бильярд очень популярен, в нем задействованы 
спортсмены всех возрастов, от девяти-десяти до восьмидесяти пяти лет. 
Как правило, в течение года в соревнованиях принимают участие поряд-

ка двух тысяч спортсменов. В этом году Кубок губернатора в регионе получил 
новый статус. Теперь это соревнования всероссийского уровня, что добавляет 
престижа как самим соревнованиям, так и Челябинской области. Надеем-
ся, что год от года бильярдный спорт на Южном Урале будет получать все 
большее развитие.

бильярдНые баталии


